Homenaje a soldados soviéticos en el Día de los Defensores de la Patria

Mairelys Cuevas Gómez

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) y el pueblo cubano rindieron tributo este lunes a los soldados soviéticos caídos en el cumplimiento del deber con motivo del aniversario 91 del Día de los Defensores de la Patria.

Esta es una ceremonia para recordar a los valientes hombres que dieron su vida por la causa más noble de la humanidad y que estuvieron con nuestro pueblo en los momentos difíciles, expresó el general de división Ramón Pardo Guerra, jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil. En el Mausoleo al Soldado Internacionalista Soviético en La Habana, junto a Pardo Guerra, Mijail Kaminin. Embajador de la



Federación Rusa, los encargados de negocios de las Embajadas de Belarús y Kazajastán, Víctor Kozentsev y Beisembek Dusembaev, respectivamente, y Jorge Martí, presidente del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos, depositaron ofrendas florales.

Kaminin destacó su agradecimiento a la dirección de la Revolución por la conservación y respeto de la memoria histórica que ambos países poseen y exhortó a coordinar esfuerzos para luchar unidos por la paz frente a los nuevos retos del siglo XXI.

Al homenaje asistieron además jefes de dirección del MINFAR, dirigentes del Partido y del Gobierno en ese territorio, combatientes de la región militar de Ciudad de La Habana y una representación del cuerpo diplomático militar acreditado en Cuba.

Comunidades pinareñas se benefician con nuevos acueductos

Ronal Suárez Ramos

PINAR DEL RÍO.—La cabecera municipal de Consolación del Sur, y la comunidad de San Diego de los Baños, en Los Palacios, disfrutan de una sensible mejoría en el abasto de agua, gracias a obras hidráulicas inauguradas.

En ambas localidades el suministro era crítico, y constituía uno de los principales temas en los planteamientos de los electores durante las asambleas de rendición de cuenta del Poder Popular.

El casco urbano consolareño, por ejemplo, logra reducir en dos tercios el ciclo de entrega, tras la puesta en funcionamiento de dos estaciones de bombeo que propor-

cionan un caudal de 40 litros por segundo. Para los vecinos de San Diego, la situación era aún más difícil, pues se servían de un viejo acueducto situado a más de 30 kilómetros de distancia y en muy malas condiciones por el tiempo.

La solución se logró con la ejecución de un proyecto que permite conducir por gra-

vedad el líquido desde un manantial situado en la montaña, al cual se le construyó un muro de contención.

Por un terreno muy accidentado se extienden los más de tres kilómetros de tuberías, que mediante distintas soluciones atraviesan cuatro arroyos y el río San Diego, y tributan a una cisterna, donde se realiza el proceso de cloración. La distribución al poblado se efectúa desde un tanque elevado, a través de las antiguas redes hidráulicas.

En los actos de inauguración, presididos por Olga Lidia Tapia y Ernesto Barreto, primera secretaria del Partido en Pinar del Río y presidente de la Asamblea Provincial del Poder Popular, respectivamente, se reconoció el amplio apoyo popular con que contó la ejecución de tan importantes obras.

Especificamente en San Diego de los Baños, el aporte de trabajadores de varias entidades, y en particular de la cooperativa de producción agropecuaria José Manuel Lazo, permitió reducir de 18 meses planificados a ocho el plazo de terminación.

Comienza Programa Iberoamericano de Estudios de Doctorado

Marita Pérez Díaz

La apertura del Programa Iberoamericano de Estudios de Doctorado en Ciencias de la Información, el primero de su tipo en la región, tuvo lugar ayer en un acto celebrado en el Aula Magna de la Universidad de La Habana.

Este programa se realiza de conjunto con la Universidad de Granada, con la participación de aspirantes procedentes de Argentina, Colombia, Ecuador, Venezuela, México y Cuba.

México y Cuba. El doctor Francisco González Lodeiros, Rector Magnífico de la Universidad de Granada, recibió, de manos del rector Rubén Zardoya, la placa conmemorativa por el Aniversario 280 de la Universidad de La Habana.

Al agradecer la alta distinción, González Loredo puso de relieve la creciente colaboración existente entre ambas Universidades y se refirió muy especialmente a las acciones que se han desarrollado por más de tres años para la concreción de este Doctorado.

En la ceremonia se hizo entrega de diplomas a 22 estudiantes cubanos integrantes del primer grupo del referido Doctorado, por haber vencido los estudios curriculares avanzados.





Temblando de ira... y de vergüenza

ANA MARÍA RADAELLI*

Me entero, por el Noticiero Nacional de Televisión, hoy 19 de febrero de 2009, que muchos chicos de la Enseñanza Secundaria rechazan —léase: No consumen— la merienda escolar, al parecer ¡hartos, hastiados! ya de encontrar siempre jamón y mortadella, ¿para cuándo el queso o el perro, es decir, la salchicha?

Y si digo que ardo de ira y de vergüenza es por pudor. En realidad, me dan ganas de llorar a los gritos, porque pienso en mi país, que un día aciago abandoné hace ya cuarenta años y desde entonces vivo en esta Isla de Amor, capaz de curarle las heridas al más desdichado, aunque los costurones que llevamos cosidos a la piel y al alma no desaparezcan nunca.

No, tranquilos, no voy a sacar a relucir estadísticas de Salud Pública, Seguridad Social, Deportes, Derechos Humanos, Internacionalismo Proletario, Yo sí puedo y Operaciones Milagro, en fin, la inmensa Solidaridad con los Condenados de la Tierra. No.

Voy a recordarles cómo mueren de hambre y enfermedades curables los niños de mi región. Dicen las cifras oficiales que son más de 50 por día, teniendo en cuenta que nadie cuenta las criaturas que ni siquiera están registradas y, por lo tanto, también oficialmente, no existen.

Voy a contarles de los "pibes banderas", chicos cuya edad promedio oscila entre ocho y diez años, que no van a la escuela, por supuesto, y que trabajan de sol a sol, por algunas

monedas, para las grandes plantaciones de soja, ah, la soja, que todo lo invade para alimentar la panza, no de los muertos de hambre, sino de los enormes carros que tragarán ese biocombustible parido con la muerte de miles y miles de gente... Pero ¿por qué "chicos banderas"? El caso es que ellos son utilizados como postes humanos, banderas, para marcar el límite exacto que debe ser fumigado para que la soja crezca fuerte, hermosa, entonces ellos están ahí abajo, con su cuerpito y su banderín, marcando, y cuando el avión fumigador (cargado de veneno Made in Monsato) pasa rasante sobre ellos y ellos se empapan, qué importancia puede tener, y si mueren despellejados, cubiertos de úlceras, podridos de cáncer, qué importancia puede tener, ¿no es cierto?

Ya entendieron entonces por qué cuando muchos niños cubanos afirman ante las cámaras de la TV, sin pestañear, sin rubor, que están hartos del jamón y la mortadella, gratis, por supuesto —lo que representa una erogación de cientos de miles de dólares al año— no puedo dejar de estremecerme de ira, de espanto y de vergüenza.

Adjunto una foto de un "pibe ban-

dera". Sin comentario.

Y para finalizar: en estos días hermosos, tan gratificantes, de la Feria del Libro de La habana: ¿Se puede saber, por favor, qué les estamos enseñando en las escuelas a nuestros niños, el relevo, los que están llamados a perdurar la obra in-conmen-su-ra-ble de esta Revolución que está cumpliendo 50 años?

*Periodista y escritora argentina radicada en Cuba desde 1969.

El español nuestro

María Luisa García

Es incorrecta la construcción en base a, la cual puede ser sustituida por: sobre la base de, con base en, basado

en, a partir de, según, con apoyo en y otras similares. También es errónea la tendencia a emplear nivel por número, cifra, suma o porcentaje para referirse a una determinada cantidad. En cuanto a la expresión jugar un papel, se recomienda emplear desempeñar un papel o representar un papel, pero también pueden usarse construcciones en las que se sustituya papel: desempeñar un cometido, labor o función.